
NAISSANCES :  
- Rose, Al ix DANH PHA née le 05 avri l  
- Emi l ie STEFANOVIC DEMEL née le 02 mai
MARIAGES :
- Sébastien LANCIAUX et Marine MAO mariés le 14 mai
- Sébastien DJOUKITCH et Nadia PINETRE mariés le 11
juin 
- Lionel PINETRE et Angél ique LAVAGNINI mariés le 11
juin 
- Sébastien LABROT et Elodie COUZINEAU mariés le 18
juin
Nous adressons nos fél icitations pour ces heureux
évènements.
DECES :  
- Mirei l le TAILLADE épouse ROBIN, décédée le 19
novembre 2021
- Marie RIVA, veuve NANI décédée le 24 mars 
- Albert BATISTA, décédé le 03 jui l let 2022
Nous vous prions de bien vouloir accepter nos très
vives condoléances.
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ÉTAT CIV IL

Chers Cruciblanchais, chères Cruciblanchaises,

Le 20 juin dernier s’est tenue une réunion publique de
présentation du projet « Les Horlogers du Temps », que la
société Mundiparks envisage d’implanter sur notre
commune. 
Je souhaite vous remercier pour votre participation en
nombre à cette réunion, qui a permis à chacun de
s’exprimer et de faire part de ses interrogations et
inquiétudes. 
Lorsque j’ai reçu les créateurs de Mundiparks pour la
première fois, je n’imaginais pas l’ampleur du projet qu’i ls
allaient me présenter. Ce parc à thème nouvelle
génération fondé sur le lien entre l’Homme et la Nature, à
la fois ludique et pédagogique, ambitionne de devenir une
destination touristique durable et un levier économique
majeur pour le territoire. Ce sont ainsi près de 400
emplois qui pourraient être créés. 
Devant un projet d’une telle dimension, j’ai souhaité que le
conseil municipal soit rapidement informé. Une première
réunion interne a d’abord eu lieu, au cours de laquelle les
élus m’ont autorisé à approfondir ces premiers échanges.
Une seconde leur a ensuite permis d’échanger directement
avec les porteurs de projet et de poser leurs questions. 
A l’ issue de ces échanges, la quasi-totalité du conseil
municipal a estimé que ce projet présentait un intérêt
réel pour notre commune et, plus largement pour notre
territoire, tant par son format innovant que par son
potentiel économique. 
Pour autant, à ce jour, « Les Horlogers du Temps » sont
encore à l’état d’ébauche et de nombreuses questions
restent encore en suspens. I l est évident qu’un projet de
cette ampleur a nécessairement de multiples impacts, sur
l’environnement, la circulation, la vie de la commune… et
bien d’autres. Si nous ne pouvons pas fermer la porte par
principe à un projet intéressant,  i l  nous faut tout de même
rester vigilants sur sa mise en œuvre. 
Je tiens donc à vous assurer que ma préoccupation
première est et restera la défense des intérêts de la
commune et de ses habitants. I l  appartient désormais à
Mundiparks d’apporter toutes les garanties en termes
d’environnement, d’aménagement, de gestion des flux, de
financements, d’emplois…, qui nous permettront de valider
définitivement la position de la municipalité sur ce projet. 
Comme vous le savez, je suis particulièrement attaché à la
concertation et à la participation citoyenne, en particulier
lorsqu’i l s’agit de sujets aussi importants et aussi sensibles. 
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Je m’y suis engagé et je m’y suis appliqué dès que j’ai
été contacté : ce projet ne pourra se faire que dans
la transparence la plus totale, et vous serez donc
tenus informés régulièrement de son avancement et
de son évolution. 

Je souhaite vivement que ces échanges puissent se
faire dans un climat de dialogue apaisé et
constructif, comme cela a toujours été l’usage
dans notre commune. 
Je compte sur vous, comme vous savez pouvoir
compter sur moi !

Le Maire Gil les Charollais

RACCORDEMENTS INTERNET ET TÉLÉPHONIE

Il avait été annoncé le remplacement de 66 poteaux
Télécom d’ici l’été lors d’une réunion de concertation
organisée par le maire de la Croix-Blanche avec les
responsables du déploiement de la fibre optique dans
le Lot et Garonne. 
Ce remplacement est sur le point de se terminer et
ce renforcement des structures va enfin permettre
l’installation de la fibre optique dans toute la
commune .  Nous restons cependant attentifs au bon
déroulement des opérations.
Un autre chantier qui retient tout particulièrement
notre attention est l’installation d’un pylône Orange
garantissant la couverture GSM et 4G sur le
contournement de la RN 21 et sur une grande partie
de notre village.
La société Orange vient de créer une fil iale TOTEM
France dédiée aux infrastrutures de téléphonie mobile,
les travaux devraient rapidement débuter. Une
demande de raccordement électrique concernant cet
aménagement vient d’être signée par le maire. 

Instal lation d’une marquise à l ’entrée de la 3° classe

Achat de matériel informatique

Instal lation d’une table de ping-pong bétonnée

Acquisition de bancs/sièges

Sécurisation du passage piéton devant l ’école

BUDGET 2022
Lors de sa réunion du 14 avril  dernier, le Conseil

Municipal a adopté le budget primitif pour l’exercice

2022.

Plus complexe qu’un budget ménager, le budget primitif

est le document essentiel de la vie budgétaire

communale.

I l  énonce, aussi précisément que possible, l ’ensemble

des dépenses et des recettes pour l ’année et i l  est à la

fois :

- Un outi l  de prévision financier des recettes de l ’année

- Un acte juridique qui autorise le Maire à engager les

dépenses votées par le Consei l  Municipal

Au-delà des charges de fonctionnement courantes, le

BP prévoit des investissements qui ont pour effet

d’accroître le patrimoine de notre commune.

Ainsi ,  le prochain projet d’ampleur pour notre vi l lage

est la création d’une hal le à proximité de la sal le des

fêtes.

Cette réalisation est programmée pour 2023 mais le

respect du calendrier et le bon déroulement des

travaux sont soumis à l ’évolution économique (coût de

la construction et disponibi l ité des matériaux).

Pour cette année, nous avons voté les réalisations

suivantes :

Pour l’école :

Mise en p lace de panneaux d ’aff ichage pour
les  Po ints  d ’Apport  Vo lonta ire de Cast i l lou  et
Boussorp
Créat ion d ’un accès Personne à Mobi l i té
Réduite entre les  deux c imet ières
Créat ion de deux p laces de park ing dans le
lot issement rue La ïka .
Créat ion d ’un cheminement protégé le  long de
l ’avenue des Pyrénées (nord)
Réa l isat ion d ’une da l le  béton pour l ’arr ière-
cu is ine de la  sa l le  des fêtes
Acquis it ion de matér ie l  pour la  décorat ion de
Noël
Renforcement de l ’éc la irage fa ib le
consommation ,  au n iveau de la  mair ie
Achat de matér ie l  aud iov isue l
Acqu is it ion de matér ie l  de jard inage,
souff leur ,  tronçonneuse
Dépenses de fra is  d ’arch itecte pour la  future
ha l le

A u t r e s  r é a l i s a t i o n s  :  

Ces pro jets  sont f inancés par la  commune mais
éga lement par des subvent ions pouvant être
attr ibuées par l ’Etat ,  la  rég ion ,  le  département ,
la  CAGV et d ifférents organ ismes .

C o n f o r m é m e n t  a u x  p r o m e s s e s  é l e c t o r a l e s ,  e t
m a l g r é  l e s  i n v e s t i s s e m e n t s  r é a l i s é s  e t  à  v e n i r
e t  l ’ a u g m e n t a t i o n  d e s  c h a r g e s  l i é e s  a u
c o n t e x t e  é c o n o m i q u e ,  l e  C o n s e i l  M u n i c i p a l  a
m a i n t e n u  s a  d é c i s i o n  d e  n e  p a s  a u g m e n t e r  l a
p a r t  c o m m u n a l e  d e s  d i f f é r e n t e s  t a x e s  p o u r
c e t t e  a n n é e .



De  n o m b r e u x  C r u c i b l a n c h a i s  s e  s o n t  r e t r o u v é s  à
l ’ o c c a s i o n  d e  l a  f ê t e  d u  v i l l a g e  o r g a n i s é e  p a r  l e
C o m i t é  d e s  L o i s i r s .  

Plus ieurs  act iv ités  ont  an imé l ’après-mid i ,  jeux
gonf lab les ,  tourno i  de pétanque (avec la  part ic ipat ion
de la  Bou le  B lanche) ,  beer pong … 

L a  s o i r é e  a  d é b u t é  p a r  u n  a p é r i t i f  o f f e r t  p a r  l a
m a i r i e  e t  s e r v i  p a r  l e s  é l u s .  

U n  b a r b e c u e  c o m p o s é  d e  g r i l l a d e s  d e  m a g r e t  d e
c a n a r d  a  s a t i s f a i t  l e s  n o m b r e u x  p a r t i c i p a n t s .
L ’ incert itude c l imat ique a contra int  les  organ isateurs
à effectuer le  serv ice à l ’ intér ieur  de la  sa l le  des
fêtes .
L ’ a n i m a t i o n  m u s i c a l e ,  q u i  a  p u  s e  m a i n t e n i r  à
l ’ e x t é r i e u r ,  a  a c c o m p a g n é  l e s  C r u c i b l a n c h a i s
j u s q u ’ a u  f e u  d ’ a r t i f i c e  q u i  d e  l ’ a v i s  d e  t o u s ,  f u t  u n e
v r a i e  r é u s s i t e .

Après deux ans d ’ interrupt ion ,  la  fête du v i l lage a
repr is  ses dro its  et  on a eu le  p la is i r  de constater que
l ’ e n g o u e m e n t  d e s  h a b i t a n t s  p o u r  c e t  é v è n e m e n t  e s t
t o u j o u r s  i n t a c t .

L e  c o m i t é  d u  v i l l a g e  v o u s  d o n n e  r e n d e z - v o u s  p o u r  l a
s a r d i n a d e  p r o g r a m m é e  l e  1 7  s e p t e m b r e  p r o c h a i n .

Vendredi 24 juin, à partir de 16h45, les enfants des trois 
communes du RPI ont pu participer à la traditionnelle 
kermesse, accompagnés de leur famille. Les différents 
stands de jeux ont ainsi rencontré un grand succès.

Cet événement a été organisé à La Croix Blanche par 
l’accueil périscolaire. Nous remercions vivement la 
directrice, Sandrine Gorry ainsi que son équipe 
d’animateurs.

Nous remercions également les membres de l’APE, 
toujours présents et volontaires pour nos enfants , et qui 
ont orchestré, pour cette soirée, restauration rapide, 
buvette et barbe à papa.

Les enseignants des trois écoles ont également partagé 
cette soirée de convivialité.

Enfants comme parents ont donc passé un très bon 
moment, ravis, après avoir été privés un temps de ce 
rendez-vous, de pouvoir enfin tous se retrouver autour 
d’un tel évènement.

 

La mairie a signé une convention avec le garage 
Oudry pour l’installation d’une borne de recharge 
électrique d’une puissance de 24 KWh. 

La participation de la commune s'est élevée à 933 € 
ainsi qu’un abonnement à la gestion de charge d'un 
montant de 48€ par an.

L’installation d’une borne électrique sur le domaine 
public aurait été une solution bien plus onéreuse.
Cette borne est à la disposition de tout 
détenteurde véhicule électrique possédant un 
abonnement.

l e  samedi  9  ju i l let  à  18h30
le 13 août à 18h30
le 10 septembre à 18h30
le 8  octobre à 18h30 où nous fêterons sa int
Capra is ,  sa int  patron de l ’ég l ise  

MESSES I nfos
L ’ég l ise  sa int  Capra is  de Boussorp est  ouverte
tous les  jours  de 10h à 17h .
Hora ires des messes :
Le 2ème samedi  du mois  à  18h (été 18h30)  :

Comme les  années passées une messe sera
cé lébrée autour de la  Toussa int  avec bénédict ion
des tombes par l ’abbé Bonnet .  
Pour tous rense ignements l iés  à  la  v ie  de la
paro isse ,  consu ltat ion poss ib le  du b log :
http : / /paro issesa intemar ieenagenais47 .over-
b log .com/ 

LES 24H DE PÉTANQUE  DE LA 
BOULE BLANCHE

LA RANDO-ENQUÊTE DE LA FOULÉE VERTE

2 1 / 0 8  :  V i d e  g r e n i e r  F o u l é e  V e r t e
1 0 / 0 9  :  R e p a s  B o u l e  B l a n c h e
1 7 / 0 9  :  J o u r n é e  p a t r i m o i n e  e t  s p e c t a c l e  
j o u é  p a r  M o z e n c è n e s
1 7 / 0 9  :  S a r d i n a d e  C o m i t é  d e s  L o i s i r s
3 0 / 0 9  :  R e p a s  R o u t e  F l e u r i e
1 5 / 1 0  :  B a l  a s s o c i a t i o n  c o u n t r y  M o n b a l e n
2 3 / 1 0  :  L o t o  R o u t e  F l e u r i e

EVENEMENTS

Samedi 1° juin, Christophe Pinto a inauguré son nouveau
garage automobile installé dans les anciens ateliers de
Jacky Fabre.

Un projet de longue date pour ce mécanicien qui a choisi i l y
a sept ans, avec son épouse et ses deux jeunes enfants, de
s’installer dans l’agenais.

Formé par l’ancienne génération dans la prestigieuse
Ecole Nationale des professions de l’automobile Garac à
Argenteuil et après avoir œuvré dans diverses enseignes
nationales de centre auto, Christophe Pinto souhaitait
retrouver l’ambiance d’un garage à l’ancienne, « les mains
dans le cambouis ».

I l  retourne donc « sous les voitures » chez Mercedes pour
retrouver le goût des outils avant de rejoindre la concession
Peugeot Macard à Agen, puis le garage Point S à Saint
Sylvestre.

Mais son rêve est de créer sa propre entreprise et lorsque
se présente l’occasion de rouvrir l’un des garages
historiques cruciblanchais, i l n’hésite pas. I l relooke le
bâtiment existant et investit dans du matériel qui non
seulement lui permet de prendre en charge les véhicules
classiques mais également les util itaires et les camping-
cars.

Diverses prestations vous sont proposées :
pneumatiques, freinage, amortisseurs, vidange,
distribution, embrayage etc…

Un véhicule util itaire de remplacement est mis à disposition
des professionnels pour leur permettre de poursuivre leur
activité, un service pas si fréquent.
Passionné de vieil les mécaniques dont i l possède lui-même
deux exemplaires, il  met ses compétences au profit des
collectionneurs qui lui font confiance.

Les débuts du Petit Garage sont satisfaisants, selon
Christophe Pinto, dont le planning est déjà bien rempli.
Il espère ainsi pouvoir accueillir un apprenti dès
septembre et transmettre son savoir et sa passion.

MON PETIT  GARAGE
FÊTE DU V ILLAGE

KERMESSE

BORNE DE RECHARGE

C’est  à  14h00 que débute le  concours «  lo is i rs  »  où tout le
monde joue avec chacun en doub lettes ou en tr ip lettes .
Pendant ce temps,  les  enfants jouent sur  les  structures
gonf lab les ,  entre deux pauses agrémentées de dé l ic ieux
gâteaux ,  de bo issons et  de barbes à papa.
Durant l ’après-mid i  les  amateurs de v ieux véh icu les  et  les
cur ieux prof itent  de l ’expos it ion consacrée aux v ie i l les
mobylettes et  vo itures anc iennes tandis  que Pasca l  Cai l ly
nous fa it  voyager dans les  a irs  avec ses démonstrat ions de
paramoteurs .
Le so ir  arr ivant la  buvette a fa it  le  p le in  dans un ambiance
fest ive .
Un bon repas b ien mér ité ,  an imé par le  groupe Koo l  Café v ient
p lus  tard dans la  so irée .  
La so irée s ’est  pro longée jusque très tard dans la  nu it ,  dans
la  bonne humeur ,  entre terra ins  de pétanque et  buvette .  Le
tout an imé par nos feste ja ires  (un peu de gascon ne fa it  de
mal  à  personne) .  
Merc i  à  eux ( i l s  se reconna îtront )  pour cette ambiance d igne
de notre Sud-Ouest .
Après une nu it  b lanche et  tandis  que certa ins  cont inua ient  les
part ies  de la  ve i l le ,  les  bénévo les  ont  accue i l l i  les  v i l lageois
avec café et  v ienno iser ies .  
A  part ir  de 10h00,  femmes et  enfants (ou i  mess ieurs ,  vous
n ’ét iez  pas présents sur  cette act iv ité- là )  se  sont décha înés ,
pour notre p lus  grand p la is i r ,  lors  d ’une séance de Zumba
organisée par l ’APE .
Toutes les  act iv ités  de la  ve i l le  ont  ensu ite repr is  et ,  à  mid i ,
La Bou le  B lanche a désa ltéré les  part ic ipants en leur  offrant
le  verre de l ’amit ié .
Entre un sandwich ,  un gâteau , . . .et  un  verre ,  l ’après- mid i
s ’est  écou lée dans une très bonne ambiance .
Et  ce qu i  deva it  être «  les  24 heures de pétanque »  s 'est
transformé et  a  été rebapt isé par nos part ic ipants mot ivés
les  «  36 heures de pétanque » .
Tous les  bénéf ic ies  de cet évènement ont été reversés à
l ’éco le  de notre v i l lage .
Nous remerc ions des membres de la  bou le  b lanche,  de l ’APE,
Jean Pau l  pour ces be l les  photos et  comme à l ’accoutumée,
mes potes du bureau sans qu i  r ien n ’aura it  été poss ib le .
Et  au vu du succès et  à  la  demande des habitants ,  malgré la
fat igue mais  avec la  jo ie  d ’avo ir  re levé ce cha l lenge,  l ’année
prochaine . . .  on remet ça !

Le jeud i  26 mai ,  le  temps fut  c lément envers nos enquêteurs
en herbe qu i  se sont retrouvés de bonne heure et  de très
bonne humeur pour découvr ir ,  grâce à l ’assoc iat ion la  Fou lée
Verte ,  les  beaux v i l lages de Pu jo ls  et  Sa int  Anto ine de F ica lba .
C’est  une c inquanta ine de personnes qu i  ont  randonné dans
ces deux v i l lages pour tenter  de résoudre une enquête à la
fo is  lud ique et  cu lture l le .
Et  comme l ’effort  mér ite le  réconfort ,  l ’ensemble des
part ic ipants et  organ isateurs auxque ls  se sont a joutés une
diza ine de personnes (moins  sport ifs  mais  tout autant fest ifs )
se sont retrouvés dans la  sa l le  des fêtes de notre v i l lage pour
partager un verre de l ’amit ié  su iv i  d ’un bon repas .
Cette journée s ’est  a ins i  dérou lée sous le  s igne de la  cohés ion
et de la  conv iv ia l i té .
A l ’arr ivée ,  l ’assoc iat ion a réa l isé  un c lassement mais
l ’ensemble des part ic ipants ont  été fé l ic i tés  et  chacun d ’entre
eux ,  jusqu ’au dern ier ,  a  reçu une jo l ie  récompense .
Ce fut  un te l  succès que le  rendez-vous a dé jà  été f ixé  pour
l ’année prochaine ;  l ’enquête devra a lors  être réso lue sur  les
chemins de notre beau v i l lage .


